

## Conseil d'établissement de l'école secondaire de Donnacona

Arc-en-ciel

Mercredi 13 novembre 2024 à 18 h 30

### COMPTE RENDU

1. Accueil et mot de bienvenue
2. Prise des présences et vérification du quorum

Étaient présents :	
Représentants des parents et élèves	Représentants de l'école
M. David Lessard (vice-président)	M. Jean-François Garneau (directeur)
Mme Rachel Langlois	M. Florian Sibille (directeur adjoint)
Mme Marie-Claude Hénault	
M. Jose Calderon	Mme Marie-Pierre Olivier (enseignante)
Mme Caroline Couture	M. Réjean Martel (enseignant)
Mme Audrey Walsh, présidente	Mme Christine Audet (enseignante)
Mme Emilie Gouillard (substitut)	Mme Danielle-Christine Houde (soutien)
Mme Edith Trudel, communauté	Mme Geneviève Blouin (professionnel)
M. Etienne Demers (élève)	
Mme Alice Landry (élève)	
Était absent :	Était absente :
M. Marc Voyer (substitut)	Mme Suzanne Racine (enseignante)

### 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour (18 h 31)

Mme Walsh fait la lecture de l'ordre du jour de la rencontre. Monsieur Étienne Demers propose d'ajouter en varia les points suivants :

- Scooter et vandalisme dans le stationnement
- Paniers de basketball à réparer

*Proposé par Christine Audet*

*Appuyé par Rachel Langlois*

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ — CÉ 16-24/25**

### 4. Lecture et adoption du procès-verbal du 7 octobre 2024

Mme Walsh fait la lecture du procès-verbal du 7 octobre. Marie-Claude Hénault demande qu'il soit précisé au point 4 des suivis de direction que les cartes de cafétéria, qui sont données aux élèves, le

sont pour les élèves dans le besoin. Mme Walsh demande si l'utilisation de ces cartes est pour un seul repas complet ou pour plusieurs achats. Monsieur Garneau va vérifier.

### **Suivis de la direction en lien avec le CÉ précédent :**

Monsieur Jean-François Garneau est en attente d'une réponse pour le bar à salade.

Au sujet des bilans de fin d'année des élèves de la classe ILSS (point 6), il a été expliqué que l'on avait préalablement accès à des bilans, car il n'y avait pas d'enseignante associée à ce groupe dans l'ancienne structure. Ainsi, une conseillère pédagogique s'assurait de produire les bilans. Cependant, monsieur Garneau attend une réponse pour savoir s'il est encore possible de recevoir des bilans.

En lien avec la sortie Radio-Canada (point 7), il est expliqué que la différence de prix s'explique par le nombre d'élèves et le coût des suppléances qui est différent. Cependant, le prix demandé aux parents sera uniformisé.

En ce qui concerne la proposition d'avoir un coupe-file payant pour la maison hantée, elle a été écartée.

Un rappel a été fait pour la dénonciation d'intérêt des membres du CÉ (Point 8).

Point 9 : adoptés ainsi avec les deux changements/acceptés par courriel

En ce qui concerne le point 10 en lien avec le projet PACE en éducation physique, pour le moment, ce n'est pas totalement appliqué, mais les enseignants sont en réflexion en lien avec les commentaires du conseil d'établissement.

Le contrat prévu pour les élèves finissants ne sera pas appliqué. Cependant, monsieur Garneau précise qu'il pourrait y avoir une décision de l'école envers un élève qui n'a pas adopté les bons comportements. Par exemple, il pourrait être décidé qu'un élève ne participe pas à toutes les activités des élèves finissants.

Pour le moment, nous n'avons pas d'information supplémentaire pour l'implantation d'un terrain synthétique (point 13), mais le dossier est prêt à être déposé.

Mr Garneau précise que la présence de plusieurs membres du CÉ à la soirée portes ouvertes a été appréciée (point 16.2). La précieuse collaboration de Mélanie Lavoie pour l'affichage dans le kiosque est soulignée.

*Proposé par Marie-Pierre Olivier*

*Appuyé par Caroline Couture*

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ — CÉ 17-24/25**

## 5. Interventions du public

Aucun public.

## 6. Rapport des membres

- **Représentants des élèves :**

Les élèves nous partagent qu'ils souhaitent parler de la présence des moyennes de groupes sur Mozaïk Portail. Ils précisent aussi que la Guignolée s'en vient (concours amical pour savoir quel niveau scolaire amasse le plus d'argent). L'activité Donnacona's *Got Talent* est également attendue.

- **Enseignants :**

Monsieur Réjean Martel précise qu'on termine une fin d'étape bien occupée entre les corrections et la production des bulletins. Madame Marie-Pierre Olivier dit que le niveau de fatigue est particulièrement élevé. Les enseignants auraient apprécié recevoir l'horaire des examens plus tôt. De plus, madame Olivier précise qu'il serait apprécié que les examens, qui demandent plus de temps de correction, soient placés en début de session. Mr Jean-François Garneau précise que le nombre d'examens par niveau a été partagé à tous les enseignants un mois avant la session des examens ce qui leur permettait de faire leur planification en conséquence. Toutefois, nous nous assurerons que l'horaire soit partagé plus tôt pour les prochaines sessions d'examens. Pour ce qui est de l'ordre des examens, ce sont les enseignants, via le CCS, qui ont demandé qu'il y ait une rotation des matières pour chacune des sessions.

Il est nommé par monsieur Réjean Martel et madame Marie-Pierre Olivier qu'il y a une forte inquiétude en lien avec la fermeture des classes de francisation en FGA, notamment pour nos anciens élèves du secteur jeune et leurs familles. Nous sommes également préoccupés du futur de la classe ILSS et des répercussions possibles pour les différents acteurs.

- **Soutien :**

Madame Danielle-Christine Houde demande si l'on pense à des solutions au cas où on devrait fermer la classe ILSS. Il est aussi signalé que, présentement, il y a un bris de service avec le CRDQ et qu'il n'y a donc pas d'intervenant pour faire les suivis en dépendance avec nos jeunes.

Il est fait mention de l'initiative *Un don pour leur bedon* qui est une collecte de denrées pour les gens dans le besoin est autant destinée aux familles de l'école qu'à un organisme du comté.

- **Professionnel :**

Les professionnels partagent les inquiétudes reliées à l'arrêt de la francisation en FGA. Madame Geneviève Blouin précise que nos professionnels ont une liste d'attente et il y a donc un délai à prévoir pour les élèves qui ont besoin de rencontrer un membre de l'équipe.

Il est précisé que *Aire ouverte* (12 à 25 ans) est un organisme qui a maintenant un bureau à Donnacona. Cet organisme peut aider à diriger les élèves et adultes vers les services (dépendance, sexologie, dépistage, santé mentale).

- **Comité de parents :**

Monsieur David Lessard nous partage qu'au comité de parents, des inquiétudes ont été nommées en lien avec le transport scolaire des élèves du primaire lors de la rentrée scolaire.

## **7. Demandes pour les sorties et activités/points de précision sur le fonctionnement**

Il est noté que plusieurs demandes avaient déjà été approuvées par courriel. Il est précisé que les demandes, qui ont été envoyées aujourd'hui, n'ont pas encore été acceptées par le CCS.

En ce qui concerne le voyage à New York, qui aura lieu entre le 3 et le 6 décembre, il est remarqué qu'il y a peu de détails sur les activités. Madame Christine Audet fait la lecture des activités proposées. Madame Walsh réitère que le CÉ apprécie recevoir la programmation des activités avec le formulaire de demande.

Madame Hénault demande pourquoi nous ne jumelons pas le voyage du régulier et celui de LCM en 5<sup>e</sup> secondaire. Le questionnement est en lien avec l'annulation du voyage de l'an dernier pour les élèves du régulier.

Pour le Parcours danse de 2<sup>e</sup> secondaire, le CÉ privilégie la salle Donnallie à Donnacona plutôt que celle de Saint-Raymond.

À la question de madame Marie-Claude Hénault, concernant la participation d'élèves qui ne sont pas du programme LCM pour le voyage à New York, il est précisé qu'il s'agit des élèves qui ont dû quitter le programme pour des raisons d'organisation scolaire.

En ce qui concerne la journée de Noël, il y aura des cours le matin et des activités l'après-midi. Un déjeuner sera aussi offert aux élèves.

*Proposé par Rachel Langlois*

*Appuyé par Marie-Pierre Olivier*

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ— CÉ 18-24/25**

## **8. Échéancier du programme institutionnel**

Monsieur Garneau a distribué un document qui explique et précise l'échéancier du comité du programme institutionnel. Même si ce comité est décisionnel, les différentes propositions seront

présentées et votées lors de la rencontre collective du 17 décembre. Par la suite, elles seront présentées au conseil d'établissement du mois de janvier.

## **9. Entente Desjardins**

Monsieur Garneau confirme que le partenariat d'une durée de 3 ans est reconduit avec la *Caisse Desjardins*. La nouvelle entente nous permet de recevoir un montant de 8,50 \$ par élève, soit 0,50 \$ de plus qu'avec l'entente précédente. Une partie de la somme est utilisée pour le Cervelet d'or et l'achat des trophées. La balance de cette contribution est utilisée pour des activités qui doivent être favorables à un grand nombre d'élèves. Une reddition de compte est à faire tous les ans.

## **10. Disponibilités des horaires en début d'année scolaire**

Madame Audrey Walsh demande que la situation en lien avec les problèmes d'horaires soit présentée de façon concise.

Monsieur Garneau explique que les techniciens en organisation scolaire (TOS) sont rares et que c'est la raison pour laquelle le CSS a fait le choix d'utiliser l'intelligence artificielle pour bâtir les horaires cette année.

Dans les 3 écoles secondaires, on a rencontré des difficultés en lien avec les horaires. Les insatisfactions et les conséquences pour les élèves, leurs familles et les enseignants ont été nommées. Depuis le début de l'année, nous nous sommes rencontrés à quelques reprises, avec les responsables du Centre de services scolaire, afin de nous assurer de ne pas revivre ces problématiques l'an prochain.

Les enseignants précisent que l'ensemble de l'équipe école a fait en sorte que ça se passe le mieux possible malgré les situations engendrées (manque des listes, de bureaux dans les locaux, etc.) Il y a une crainte pour l'an prochain, notamment sur la possibilité de ne pas avoir les groupes fermés en 1<sup>re</sup> secondaire.

Il est nommé que l'impression était que l'humain travaillait mieux que l'intelligence artificielle pour la composition des horaires. Monsieur David Lessard s'interroge s'il faut revoir les critères à prendre en compte.

## **11. Poubelles**

Madame Émilie Gouillard précise qu'à l'entrée de l'école (qui est aussi l'entrée de la salle Luc Plamondon), il n'y a peut-être pas assez de poubelles, car ce n'est pas toujours propre. C'est un enjeu que l'on pourra également prendre en compte lors de la création de la classe extérieure.

## **12. Mozaïk- disparition de la moyenne du groupe lors de résultats des élèves**

Monsieur Jean-François Garneau explique qu'en début d'année, sans que l'on sache pourquoi, il y avait une absence de la moyenne numérique sur MOZAIK et qu'en équipe de direction, on s'est

questionné et qu'on a fait le choix de ne pas faire paraître les moyennes de groupe selon les principes de l'évaluation durable. Par contre, sur le bulletin, les moyennes des groupes sont présentes.

Au CCS, certains enseignants sont en faveur de l'absence de la moyenne de groupe et d'autres ne le sont pas. La discussion est ouverte. Nous en parlerons aussi avec l'ensemble des enseignants lors de notre rencontre collective du mois de novembre.

Monsieur David Lessard précise qu'auparavant, les parents avaient la moyenne de groupe, mais pas les enfants. C'était plus facile pour les parents de se représenter un barème.

Madame Edith Trudel précise que la moyenne est aidante et que même si le concept de l'évaluation durable est intéressant, le système actuel n'est pas adapté.

Madame Alice Landry dit qu'il peut être motivant d'avoir la moyenne du groupe.

Madame Rachel Langlois demande que les enseignants communiquent la moyenne quand on leur demande.

### **13. Publication sur Spotted concernant un enseignant**

Madame Audrey Walsh demande qu'il soit expliqué succinctement les faits et les actions en lien avec une publication au sujet d'un enseignant sur Spotted.

Mr Jean-François Garneau précise qu'il a été informé de commentaires désobligeants et d'attaques racistes envers un enseignant. Cela a été dénoncé par les directions, mais Spotted n'a pas voulu supprimer la publication.

Monsieur David Lessard est entré en contact, à titre personnel, avec les administrateurs pour faire comprendre que certains propos doivent être censurés.

### **14. Points d'information de la direction**

Mr Jean-François Garneau précise que c'est la fin de la saison de football, mais aussi le lancement de la saison de plusieurs autres sports et qu'il y a beaucoup d'action dans l'école. La vie étudiante était satisfaite de la journée d'Halloween. Cette année, davantage d'élèves ont pu visiter la maison hantée.

Le théâtre *Parminou* collabore avec l'école cette année. Le principe est d'associer les jeunes (environ 200 élèves de 5<sup>e</sup> secondaire) avec des aînés afin de créer des espaces de réflexion, de prises de parole et de discussion entre les générations (pièce de théâtre le jeudi 21 novembre).

La soirée portes ouvertes a été une très belle réussite autant pour les 800 personnes qui se sont déplacées que pour les 110 élèves et personnels qui y ont participé. Beaucoup de bons commentaires ont été formulés par les visiteurs.

Monsieur Garneau partage qu'il a été impressionné par le projet de deux élèves de 5<sup>e</sup> secondaire qui, dans le cadre de leur cours PRO, ont mis en place des frigos communautaires dans les locaux de retrait de l'école.

La rencontre des parents et des enseignants aura lieu en présentiel le 21 novembre de 17 h à 20 h.

## 15. Correspondance du conseil d'établissement : dépliant le *FCPQ* (Fédération des comités de parents du Québec)

Un dépliant de la *FCPQ* a été reçu. Il s'agit d'un service conseil pour l'ensemble des parents sur les instances. Madame Audrey Walsh propose que l'on puisse faire une parution à destination des parents d'élèves.

Monsieur David Lessard rappelle que la *FCPQ* ne remplace pas le protecteur de l'élève

## 16. Comité EHDA

Madame Danielle-Christine Houde précise que la première rencontre du comité EHDA s'est déroulée en octobre pour la mise en place du comité. Il est précisé que la présidente du comité est très efficace.

## 17. Affaires diverses

### 17.1 Gymnase (vestiaire)

Monsieur David Lessard aimerait savoir quelle est la planification des travaux en lien avec le vestiaire des filles. Il est aussi mentionné qu'il ferait froid dans les gymnases. Monsieur Jean-François Garneau dit ne pas avoir reçu de notification en ce sens des enseignants d'éducation physique. Monsieur Étienne Demers partage, qu'au contraire, il a souvent trop chaud.

Mr Jean-François Garneau précise faire annuellement la tournée de l'école avec les ressources matérielles afin d'identifier les travaux à prioriser. Par la suite, la priorisation est faite par le CSS pour l'ensemble des écoles.

Madame Alice Landry propose que les élèves prennent des photos de ce qui ne va pas pour qu'ensuite elle puisse faire la demande de réparation ou de changement. Mr Étienne Demers précise qu'il manque 4 urinoirs dans les toilettes du rez-de-chaussée.

Madame Audrey Walsh demande s'il serait possible d'écrire une lettre pour influencer les services matériels à prioriser certains travaux.

### **17.2 Rack à vélo**

Madame Danielle-Christine Houde propose que l'on ajoute un support à vélo à l'entrée de la bibliothèque étant donné que nous avons dorénavant une caméra qui couvre le secteur.

### **17.3 Alarme incendie**

Madame Caroline Couture partage l'information qu'on n'entendrait pas l'alarme partout dans l'école. Monsieur Jean-François Garneau explique qu'il y a une préalarme de 3 minutes, qui correspond à la durée de vérification, avant de déclencher l'évacuation générale si nécessaire. Quand l'alarme sonne, elle est entendue partout.

Monsieur Jean-François Garneau va vérifier les différentes informations en lien avec l'alarme incendie.

### **17.4 Scooter Vandalisme**

Reporté à l'ordre du jour de la prochaine rencontre

### **17.5 Basketball – bris de matériel**

Reporté à l'ordre du jour de la prochaine rencontre

## **18. Intervention du public**

Il n'y a aucun public.

## **19. Levée de l'assemblée.**

Madame Audrey Walsh rappelle aux membres du CÉ d'être attentifs à la prochaine convocation (horaire et lieu), car le CÉ de décembre est habituellement à l'extérieur de l'école.

*Proposé par : Danielle-Christine Houde*

*Appuyé par : Geneviève Blouin*

*Levée de l'assemblée : Il est 21 h 03.*

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ— CÉ 19-24/25**